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本报9月26日讯 今天上午，
长沙市委副书记、 市长张剑飞主
持召开市长办公会，专题研究《关
于优先发展城市公共交通的实施
意见》。会上透露，从明年1月1日
开始， 长沙将实施公交乘车刷卡
优惠措施， 中小学生刷卡5折优

惠， 普通市民刷卡7折优惠，65岁
老人、 残疾人和现役军人刷卡免
费乘车。

长沙是国家首批“公交都市”
创建城市，根据《关于优先发展城
市公共交通的实施意见》，到2017
年， 长沙中心城区公共交通出行

分担率将达到45%左右，公交线网
密度将达到3公里/每平方公里以
上，二环以内城区站点500米覆盖
率达到90%以上。建成180公里以
上的公交专用道， 绿色公共交通
车辆比率达到65%以上，早晚高峰
时段公共汽车平均运行速度达到

16公里每小时左右， 准点率在
90%以上，公共交通乘客满意度达
到88%以上。

张剑飞指出，今天研究的《关
于优先发展城市公共交通的实施
意见》 既明确了优先发展城市公
共交通的目标， 又提出了优先发

展城市公共交通的实施意见，交
通部门一定要充分听取市民意
见，进一步完善，尽快出台。

长沙市领导陈泽珲、何寄华、
刘明理， 市政府秘书长凌勤杰出
席会议。

■三湘华声全媒体记者 曾力力

张剑飞主持召开市长办公会专题研究公交优先

明年市民乘公交刷卡可打7折
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本报9月26日讯 违章占
道的围挡小心了！ 今日， 记者
从长沙市城管部门了解到，为
加强城市道路、人行道规范管
理，整治道路交通秩序，本月
起，城管执法部门将会同市政
部门在全市集中开展规范建
筑围挡专项整治行动。

盲道被占得没了影

今天下午3时， 岳麓区茶
子山路南段，行人都走上了机
动车道。一块长约80米的蓝色
围挡，将原本3.5米宽的人行道
全围住，连盲道也不例外。“上
下班高峰期，这条路上车来车
往，人却没一个地方通行。”家
住附近的罗娭毑抱怨道。

拆！ 现场的城管执法队
员、市政人员开始对此处围挡
进行强制整改。岳麓区城管执
法大队特勤中队执法队员介
绍，围挡是石岭塘社区一个村

部设施，并未办理相关审批手
续。一个半小时后，人行道恢
复畅通。下一步，城管部门将
依法处罚责任方。

五大问题围挡小心了

本月起，全长沙市范围内
开展建筑围挡专项整治行动。
将对5个情况进行整治： 未审
批挖掘（占道）行为；超面积、
超时限挖掘（占道）行为；基建
围挡设置不规范、围挡广告不
规范、围挡破损现象；基建围
挡周边环境脏乱差现象；道路
挖掘恢复不及时，回复质量差
的问题。

对围挡占道且拒不整改
或整改不到位的责任方，将依
照国务院颁布的《城市道路管
理条例》 第一项， 最高可罚
20000元。
■三湘华声全媒体记者吕菊兰

通讯员 黄力栎

占道围挡？
不整改最高罚20000元
长沙启动建筑围挡集中整治行动

城建连线…

8月26日，长沙市湘江中路，
拆除前的汇源大厦人行天桥。

9月26日上
午， 长沙市湘江
中路， 汇源大厦
人行天桥拆除后
只剩下几根临时
固定用的钢架。

9月26日零点，长沙市湘江
中路， 施工人员正在拆除汇源
大厦人行天桥。

曾经

动工

剥离
9月25日晚11

时， 长沙解放西路
与湘江大道交会
处， 十来位工人在
路灯照耀下攀上汇
源大厦人行天桥，
发动切割机， 锯齿
摩擦天桥钢筋激起
铁花四溅， 一个半
小时后， 桥体切割
剥离。

紧接着， 警车
开道， 一辆平板卡
车将载着切割下的
桥体运往河西长沙
船舶厂， 做钢筋剥
离。

历时三天的切
割分离，今天凌晨6
点， 这座屹立于长
沙闹市11年的人行
天桥，消失不见。

记者从长沙市
市政设施建设管理
局获悉， 人行天桥
消失后， 进行半封
闭交通的湘江大道
依然只有双向六车
道， 要恢复到原双
向八车道则须等泰
宝实业把汇源大厦
裙楼拆完。

提前一天拆完

这座人行天桥建于2002
年， 起初作为汇源大厦消防通
道使用。

从8月27日进场、9月10日
开拆， 在保证湘江大道至少有
双向四车道的前提下， 长沙市
市政设施建设管理局已为天桥
拆除做了一个多月的准备工
作。

“解放西路口晚上没有一
天不热闹， 我们原定是封闭四
天施工， 为了尽量减少对交通
的影响， 又优化施工方案把工
期压缩到三天。”长沙市市政设
施局相关负责人介绍， 他们用

260吨吊车代替原来的130吨
吊车， 可以节省一部分起吊时
间。

拆桥比建桥难

“送到长沙船舶厂后，桥块
要接受钢筋剥离， 整个桥块比
平板车还宽。”长沙市市政局一
位负责人介绍。

该负责人介绍，拆汇源大
厦人行天桥比当时建还难，建
造时，只需要用搭好钢筋架往
里填混凝土，拆的时候却要先
刨去混凝土再切割成块，吊走
每一块至少需要一个小时，
“还需要风速不大。”

原八车道恢复还属未知

湘江大道要恢复到原双向
八车道， 或许需要更长一段时
间。两年来，泰宝实业一边和租
赁户谈赔偿一边拆楼， 目前陆
续拆完六层，在第三层被卡住。
三楼的KTV经营户与汇源大厦
的租赁合同还有七年到期，要
求索赔一千多万元， 这个要价
让泰宝实业“接受不了”。

而要恢复双向八车道，则
必须等拆完大厦裙楼， 市政设
施局施工加固好大厦地下室之
后。
■三湘华声全媒体记者 叶子君

实习生 刘海玲 石向红

这座11岁的闹市天桥消失了
汇源大厦人行天桥桥体切割剥离 湘江大道恢复双向八车道需等裙楼拆除


